

AVANT-PROPOS

CE travail peut se diviser en deux parties. L'une, qui comprend les trois premiers chapitres, traite de la question sociale en général. Elle s'efforce d'en établir les données essentielles puis d'en indiquer la vraie solution. Elle s'appuie nécessairement sur un certain nombre d'autorités, en particulier sur l'encyclique *Rerum Novarum*. Elle est surtout doctrinale.

L'autre occupe les quatre chapitres suivants. Elle étudie le mal social dans un milieu déterminé, la province de Québec, et à la lumière des principes précédemment émis, en recherche les remèdes. Elle est plutôt pratique.

Quelques chapitres, dont le premier, avaient été écrits avant la guerre. Si nous y avons fait peu de modifications, surtout en ce qui regarde l'importance de la question sociale, c'est que la période actuelle, loin d'atténuer les maux dont souffre la société, ne peut que les aggraver. Le même problème angoissant, mais devenu probablement plus aigu encore, s'imposera à nos esprits, après comme avant la guerre. Il est donc bon, il est même nécessaire de le considérer dès maintenant bien en face et de travailler, sans tarder, à le résoudre.